



NAVOS
Natur- und Vogelschutzverein
5608 Stetten

Jahresbericht des Präsidenten 2018

Wenn jeweils die Amphibien erwachen beginnt der Laichzug und der Frühling kommt näher. Der Kanton erstellte den Froschzaun an der Künter Strasse so dass wir die Amphibien nur noch mit einem Kessel über die Strasse tragen konnten. Die Bewilligung von den Gemeinden Künten und Stetten haben wir bekommen so dass wir die Strasse Sulz - Stetten sperren konnten, allen Helfern vielen Dank für euren Einsatz.

Der Besuch der Biogasanlage in Nesselbach war auf grosses Interesse gestossen. Im März besuchten wir diese Firma. Geschäftsführer David Regez führte und erklärte uns wie so eine Anlage funktioniert. Aus organischen Küchenabfallmaterialien das von den Hotels und Restaurants abgeholt werden kann und anschliessend aufbereitet wird bis zur Stromgewinnung. Die Eindrücke waren sehr gross wie solch eine Anlage in sich funktioniert und was es alles dazu braucht. Danke David Regez für die sehr guten Ausführungen.

Im April war die Vereinsreise auf dem Programm wir fuhren bei schönstem Sonnenschein mit einem Car nach Murten und besichtigten das schöne Städtchen, eindrücklich die alten Gebäude. Das Mittagessen in einem Restaurant am Broye - Kanal. Am Nachmittag besuchten wir das Papiliorama. Die Halle mit den Schmetterlingen und diversen exotischen Vogelarten hat uns begeistert, auch die Halle mit den Nachtaktiven Tieren war spannend. Im Laufe des Nachmittags fuhren wir nach Stetten zurück. Für alle beteiligten war es eine schöne Vereinsreise.

Morgenexkursion für Frühaufsteher, eine grössere Gruppe besammelte sich beim Gemeindehaus diesmal hatten wir Wetterglück. Ich führte die Gruppe über den Honert, Bösimoos zum Baumgarten Quartier. Unterwegs erklärte ich den Teilnehmer verschiedene Pflanzen und Vogelarten wiederum war die Nachtigall zu hören. Beim Baumgarten angekommen war das sehr gut vorbereitet Zmorge - Buffet bereit vielen Herzlichen Dank.

Neophyten Einsatz führten wir im Hürstgebiet durch. Im Juni trafen sich einige Helfer-innen zu diesem Arbeitseinsatz der mit viel Fleiss durchgeführt werden konnte. Die Mitarbeiter des Forstes entsorgten Fachgerecht die Pflanzen die wir in Säcken zusammengetragen haben. Danke für den Einsatz.

Pfingstwanderung Besammlung Parkplatz Gemeindehaus. Dieser Anlass wurde als Sternwanderung durchgeführt, die Umliegenden Naturvereine wurden eingeladen und nahmen an diesem Anlass teil, Treffpunkt für alle Vereine Waldhütte Stetten. Wir Organisierten Feuerstelle, Verpflegung, Getränke Kaffee und Kuchen, alles war bereit. Diese Sternwanderung soll die Vereine näher zusammenbringen. Im Laufe des Nachmittages sorgte ein Alphornbläser für Unterhaltung herzlichen Dank. Am späteren Nachmittag ging die Sternwanderung zu Ende.

Abendexkursion unter der Leitung von Geschäftsführer der Stiftung Reusstal Josef Fischer. Die Interessierten Teilnehmer konnten viel über die verschiedenen Pflanzenarten erfahren die Josef uns im Laufe der Exkursion zeigen konnte. Das Ziel war die Waldhütte Stetten, Getränke und Verpflegung war bestens vorbereitet so dass der Gemütliche Teil beginnen konnte.

Ende September Heckenpflege im Gebiet Honert. Dieser Anlass haben Josef Gasser und Wale Bucher bestens vorbereitet und auch Organisiert. Die freiwilligen «Chrampfer» gaben ihre volle Arbeitskraft für diese Heckenpflege. Am Ende der geleisteten Arbeit war die gute Verpflegung wohlverdient und bestens vorbereitet, Danke für euren grossen Einsatz.

Samstag 21. Oktober war ein besonderer Anlass. Wir haben die ehemaligen Mitglieder des NAVOK Künten und auch Künter Einwohner zu einer Exkursion eingeladen. Besammlung Schulhaus Künten, Ziel Waldhütte Stetten. Unterwegs zeigte und erklärte Albert Wickart und ich die Schönheiten im Künter Gemeindegebiet. Gemeindeamman und Gemeinderat sowie einige ehemalige und eventuell neue Mitglieder waren gekommen. Bei der Waldhütte haben wir eine kleine Verpflegung Organisiert, im Laufe des Nachmittages wurde diese Veranstaltung beendet, es war ein Teilerfolg.

Nistkastenkontrolle Ende Oktober, dieser Anlass benötigte 2 Samstage beim ersten Wetterpech, beim zweiten Wetterglück aber alle Nistkästen sind jetzt gereinigt! Anschliessend durften wir bei Noldi Frei zum Gemütlichen Teil übergehen, herzlichen Dank.

Alle Zwei Jahre findet im November der Raclette - Plausch statt. Mit viel Engagement wurde dieser Anlass vorbereitet. An beiden Abenden war reger Betrieb. Nach unserer Auswertung dürfen wir auf ein Erfolgreiches Wochenende zurückblicken. Vielen dank den Helferinnen und Helfer und auch denen die uns Torten und sonstiges Dessert gespendet haben.

Winterexkursion im Dezember unsere Werbung an die Künter Bevölkerung zusammen mit dem NAVOS an einer Exkursion in Sulz teilzunehmen war nicht besonders gefragt. Denjenigen Teilnehmer erklärte ich die verschiedenen Vogelarten die hier vorkommen könnten. Das Ende der gemeinsamen Exkursion war im Restaurant Waage beim Mittagessen.

Die Vorstandsarbeit haben wir mit 5 Sitzungen bewältigen können. Neu konnten wir Vreni Bruderer für die Vorstandsarbeit dazu gewinnen. Herzlichen Dank allen Vorstandsmitgliedern für die sehr gute Zusammenarbeit. Bedanken möchten wir uns auch bei allen Mitgliedern die uns immer wieder Unterstützten.

Der Präsident Alois Vogler